

Emmaüs

FRATERNITE.

MENSUEL N° 57-59

Octobre-Novembre - Décembre 1994 - 30 frs

**Que
l'année 1995
soit à
toit**



Raymond GID

N° ISSN: 0298-3826

JOURNAL - INFORMATION:

Emmaüs fraternité/ Le Blanc - St Romain de Benet - 17600 SAUJON.

deux Burkinabes à Naintré

Kampti est une petite ville, au Sud du Burkina en pays Lobi, région située tout près de la Côte d'Ivoire. Un projet de centre de rééducation pour handicapés physiques était né de la rencontre de Jean-René HIEN et Hélène et Bruno. La communauté de Naintré a reçu deux personnes qui travaillent sur place.

Appolline et Nimante, Burkinabes, n'ont pas très bien choisi le moment de leur séjour en France avec un mois de Septembre, si froid et si pluvieux et Appolline est blottie dans un grand manteau de lainage. Ils se présentent eux-même.

Appolline : je suis de la province du Poni et du département de Kampti, et je suis aide-kinésithérapeute, au centre de rééducation de Kampti.

Nimante : Je suis tailleur et vice-président du Centre de Rééducation d'Handicapés de Kampti. Le nom de l'association est Association pour la Réinsertion des Handicapés de Kampti

F: Pourquoi êtes-vous venus en France?

Appolline: La communauté de Naintré a soutenu un projet pour ce centre de rééducation. et nous sommes venus pour voir la communauté, voir ce que font les compagnons et aussi discuter du projet.

F: Quel était le but du projet?

Appolline: Le but du projet était premièrement: la rééducation des handicapés et deuxièmement l'ouverture d'ateliers pour que les handicapés s'autofinancent.

Il y a un peu plus d'un an, on a reçu de Naintré un container de matériel pour les ateliers. C'était des pièces détachées pour machines de menuiserie, couture et mécanique, ainsi que des moteurs, des cadres de vélos et de la friperie qu'on a vendue. Le problème c'est que ce matériel en attente est stocké dans le local qui sert à la rééducation, car nous n'avons pas de local pour les ateliers et nous manquons d'outils.

Nimante: Il nous manque des clefs pour les vélos, des ciseaux et des sièges pour s'asseoir.

Appolline: De plus personne n'est formé pour les différents ateliers. Le centre n'a pas de fond de roulement.

F: Votre venue ici a-t-elle fait avancer le projet?

Appolline: Il nous faut repartir sur de nouvelles bases, pour ce projet. On repart là-bas pour en parler.

F: Y-a-t-il un décalage entre l'idée que vous vous faisiez de la communauté et ce que vous avez vu?

Appolline: On travaille en relation avec le dispensaire de Kampti. Nous sommes deux aides-Kiné plus une secrétaire comptable. Celle-ci est venue ici en 88. Notre président connaît aussi la communauté. Ils nous avaient raconté comment c'était!

De plus, nous faisons partie d'une association la C.A.B.U.V.E. (Comité des Associations Burkinabe à Vocation Emmaüs), et notre responsable y participe. Nous recevons les journaux d'Emmaüs International. Nous avons eu également la visite de Véronique du Bénin ainsi que de Graziano.

F: Est-ce que ça s'est bien passé avec les compagnons?

Appolline: Cela s'est très bien passé avec les compagnons. On mange bien, on dort bien, on nous soigne (car Appolline a été malade), et on a même été à la mer! ... Cela nous a montré beaucoup de choses et ça nous a donné des idées. J'ai suivi des stages de Kiné sur Naintré.

Nimante: pour ma part, j'ai appris à lire le français.

Appolline: Cela nous a encouragé de venir ici, mais maintenant on a le mal du pays et on est pressé de rentrer. On a reçu des mauvaises nouvelles de la famille.

Propos recueillis par Françoise



Appolline et Nimante

Bruno: "C'est à notre demande, que Appolline et Nimante sont venus à Emmaüs-Naintré de la mi-août à la mi-octobre, découvrir ce que nous vivons et la façon dont nous travaillons.

Au travers de trois rencontres avec les compagnons et les amis, Sib Nimante, vice-président du bureau de l'association qui gère le projet, handicapé lui-même et Appolline Pooda ont pu exprimer leur souhait quant à un développement rapide de l'activité du centre de rééducation: ...nombre de malades ... ateliers-couture ou vélos pour handicapés.

Ils ont pu dire leur déception devant notre réticence, à financer les salaires des trois personnes employées dans ce centre.

Les compagnons présents ont pu rappeler que les priorités, à leurs yeux sont: un mieux-être des handicapés et l'implantation d'ateliers."

nouvelles de Décembre

Saintes

L'hiver arrive. La vente chantier s'est mise à l'abri sous le chapiteau qui servait autrefois de bric à brac. Son vendeur "Marseille" qui travaillait sous tous les temps, s'est installé momentanément au chaud dans le magasin de Saintes. Noël se prépare. La future cuisine a froid, sa toiture reste béante jusqu'à l'arrivée d'un maçon. Bonne Année à tous.

Rochefort

La fête s'est bien passée. Tous les compagnon étaient très contents!

Monique a été hospitalisée à Bordeaux pour des problèmes de vertèbres. Après l'opération, elle ira dans une maison de repos pour se remettre d'aplomb.

Nos amis autrichiens Werner et Astrid, depuis plusieurs mois à la communauté nous ont quitté pour repartir chez eux.

Patrick fait une cure de désintoxication à Jonzac. Très positif: beaucoup de sport, beaucoup d'activités et de temps de discussion.

Après un premier voyage à Esteville pour quelques compagnons (voir prochain N°), un deuxième est prévu pour les 31 Janvier-1er Février.

Depuis qu'il y a un beau piano à la cuisine, nous n'avons plus de cuisiniers! ... Nous faisons la cuisine à tour de rôle: l'occasion pour chacun de passer "au fourneau"! ...

Bogy

Actuellement nous sommes 14 et tout va bien. Nous avons beaucoup de travail: dans l'aménagement d'abord, avec l'installation du chauffage dans les ateliers (au bois de récup' dans un petit fourneau bouilleur) et dans la récupération. Mais nous avons été heureux de voir le prix du papier-cartons remonter et notre travail de récupération des cartons auprès des entreprises, enfin valorisé.

Notre braderie des 12 et 13 Novembre a bien marché. Il y a eu beaucoup de monde!

La communauté participe à l'action du collectif d'associations "L'embellie Ardéchoise" qui a pour objectif l'utilisation des fonds du gouvernement dans le cadre de la loi Besson.

C'est bientôt Noël et nous le préparons. Nous fêterons le Jour de l'An avec les amis qui le désirent.

La Roche

Nous sommes actuellement 28. Comme nous avons beaucoup de travail, nous avons décidé, à l'approche de l'hiver, de réorganiser les chambres, pour augmenter l'accueil.

Irma, notre mexicaine, après un temps d'adaptation a pris vraiment à coeur la communauté et en plus, maintenant, elle suit des cours de Français à La Roche. Dans peu de temps, je pense que nous aurons du mal à la faire taire!! ...

Actuellement, les 8 et 9 Décembre, nous avons deux grands jours de vente dont une partie de la recette ira pour la confection de colis alimentaires pour Noël. Ces colis seront distribués par les amis et les compagnons dans 35 familles, en lien avec la Banque Alimentaire. Une autre partie ira pour la confection de paquets de "douceur", qui seront distribués en lien avec le Secours Catholique, à 300 personnes "isolées" dans le canton des Essarts.

Chatelleraut

Les travaux, depuis le temps qu'on vous en parle, sont FINIS! : les appartements de l'entrée sont fin prêts. La cour est refaite. Derrière la maison, c'est aplani. La fosse est creusée.

De plus le bâtiment sur la ferme est commencé et la COOP est achetée. Le bric à brac pourra ainsi déménager début 95.

Dans la communauté, ça bouge un peu. Il y a beaucoup de jeunes.

Le match de foot entre la communauté de Pau en visite et ceux de Naintré et Poitiers a été l'occasion d'une journée sympa!

Noël se prépare et beaucoup de compagnons vont passer Noël ailleurs.

Djenné, arrivée depuis la fin Septembre dans la famille Pageot, s'adapte très vite à sa nouvelle vie et parle déjà très bien le français.

Epernay

Le bric à brac, après avoir démarré sur les chapeaux de roue, s'est un peu calmé depuis décembre. Nous y avons mis en place une petite "vente-chantier". Les amis assurent la vente Friperie. Le rythme de ramassage est bon et nous avons des adresses en avance.

L'installation continue. Les toitures du grenier, où nous installerons des chambres, sont terminées.

Pour Noël, un petit réveillon se prépare.

Niort

Les travaux avancent doucement mais sûrement!
Le 3 Décembre, nous avons mené, en lien avec d'autres associations, une action d'interpellation sur l'exclusion sur le marché de Niort et en grandes surfaces par la distribution de tracts; ceci dans le cadre de la Campagne Nationale "ALERTE". Suite à notre action, il y a eu des articles dans les journaux. Mais il y a surtout eu "conscientisation" des associations avec lesquelles nous avons travaillé, par rapport à la communauté, par l'intermédiaire des questions posées par les compagnons.

Un nouveau projet de voyage au Burkina pour deux compagnons: Franck et Jean-Claude, avec visite du projet. Ce voyage se fera avec "Eau Vive" et des compagnons de Mauléon, comme l'année dernière.

Les compagnons qui ont fait le stage vannerie à Saintes sont revenus enthousiastes et, avec le désir d'organiser la même chose à la communauté. Beaucoup de compagnons sont intéressés ... un besoin d'activités pour rompre avec le train-train et l'envie de se prendre en charge aidant!

Cette semaine, avec les amis au lieu de faire une réunion de bureau normale, nous avons fait une soirée de fête en avant-goût de Noël. Avec les amis, nous avons passé une chouette soirée autour de chocolats, gâteaux, cigarettes et jeux de société.

Fontenay

Nous ne sommes pas trop nombreux car la communauté a besoin de retrouver un certain équilibre, après des accueils difficiles.

Lionel est parti vers de nouveaux projets.

Les deux chambres à côté de la grande maison sont terminées.

Le 4 Décembre a eu lieu l'Assemblée Générale. Elle a regroupé environ 80 personnes. Au cours de cette A.G, a été annoncée la co-responsabilité de Michel et Christophe pour la communauté.

Thouars

La vente exceptionnelle sur Parthenay du 9 au 13 Novembre, dans les anciens locaux de "La Chaînette" a bien marché. Beaucoup de monde et beaucoup de contacts. Nous avons pu réapprovisionner le stock chaque jour.

Nous avons remporté la Coupe de Basket en Octobre ... par forfait ... faute de "combattants"!!

Noël se prépare.

Le Peux-Mauléon

Le 17 Décembre, c'est le mariage de Michel et Marianne sur Le Peux. L'occasion d'une grande fête! La commission "Projets et Loisirs" se diversifie en deux branches: l'une pour gérer l'argent en fonction des projets et l'autre pour l'animation des loisirs. Trois compagnons se préparent à partir au Burkina en Février (voir Niort!), dont Guido qui restera deux mois sur le terrain pour travailler avec les villageois.

Albi

Les 12 et 13 Novembre a eu lieu une grande vente à Villefranche d'Albi et aussi sur Albi. Il y a eu beaucoup de monde et ça a bien marché! et nous pouvons dire que la pari de la Boutique sur Albi est gagné!

Sur place, un gros chantier: les dalles de béton pour le bric à brac et le futur "standard" avec toupies et gros engins dans la cour. Il y a même quelques tranchées pour accommoder le tout!!!

Nous avons eu la visite de Philippe Biswas du Bangla-Desh, directeur du Centre de Reconstruction Rurale de Jessore, en lien avec la communauté depuis 4 ans. C'était une visite d'amitié. Juliana de cette même association est à la communauté depuis le mois de Mars.

La communauté participera à une rencontre sur le thème: "Les Exclus de la Santé", organisée par plusieurs associations, à l'université d'Albi.

Des liens très sympas se sont liés avec la communauté de Montpellier qui nous a donné un camion de sommiers à lattes

Poitiers

Les travaux d'aménagement du premier étage de La Matauderie sont finis: bien malin, qui reconnaîtrait dans cet appartement avec sanitaire et cuisine, cette chambre et ce studio, les chambres "des débuts"!

Le problème de la propriété de La Matauderie est en voie d'être réglé.

On prépare Noël comme d'habitude à Givray.

La voisine "d'en face" est passée pour savoir le nombre de convives à L'auberge le jour de Noël, afin de commander les bûches comme d'habitude!...

Fait le 9 Décembre 94

Françoise